DOCUMENT S/10823*

Lettre, en date du 1er novembre 1972, adressée au Secrétaire général par le représentant d'Israël

[Original: anglais]
[1er novembre 1972]

D'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur de me référer à la lettre que le représentant de la République arabe syrienne vous a adressée le 30 octobre 1972 [S/10820] au sujet de l'action entreprise ce même jour par les forces aériennes israéliennes contre des bases terroristes situées en Syrie.

Cette action s'inscrit dans le cadre de la guerre menée par Israël contre le terrorisme arabe, dont la campagne d'effusions de sang et d'atrocités gratuites dirigée contre des civils innocents menace de plonger l'humanité dans la barbarie.

La Syrie s'identifie avec les équipes de tueurs arabes qui mènent cette campagne de terreur et les protège, et, dans sa lettre, elle s'efforce de présenter leurs bases comme des localités civiles et ceux des membres de ces équipes de tueurs qui ont été tués ou blessés comme "d'innocentes victimes". Cependant, tous les organes d'information arabes confirment que les objectifs atteints par les forces israéliennes étaient des bases terroristes. C'est ainsi que l'Arab News Agency a annoncé, le 31 octobre, que 30 membres de l'organisation de tueurs El-Saiqa avaient été tués et 60 blessés à la base d'Harana. A Duma, il y a eu 7 tués et 6 blessés. A Ain-Sakheb, selon l'Arab News Agency, 3 membres de l'Organisation El-Fatah ont été tués et 4 blessés.

La falsification éhontée de la vérité a été et reste l'outil de la propagande arabe. C'est toutefois faire un affront aux Etats Membres de l'Organisation des Nations Unies et à leurs représentants que de persister, comme le fait le Gouvernement syrien, à les abreuver le mensonges grossiers dont la fausseté est évidente même pour celui qui écoute ou lit les organes d'information arabes dans les souks de Damas.

Il en va de même de l'affirmation souvent répétée par la propagande arabe et qui se retrouve dans la lettre syrienne selon laquelle le terrorisme arabe est le résultat des hostilités de 1967. Le monde sait que les gouvernements arabes emploient cette méthode d'agression dans leur guerre contre Israël depuis plusieurs décennies. C'est ainsi par exemple que l'organisation terroriste El-Fatah a d'abord été organisée et utilisée par le Gouvernement syrien des années avant 1967.

La lettre du représentant de la Syrie se réfère à un certain nombre de résolutions partiales, qui, presque toutes, n'ont bénéficié que de l'appui d'une minorité des Etats Membres et qui reflètent l'opinion des délégations arabes et de ceux qui leur accordent un soutien aveugle. Elle ne mentionne manifestement ni les principes fondamentaux du droit international, ni la Charte des Nations Unies, ni les résolutions en vertu desquelles la Syrie est tenue de parvenir à un règlement pacifique avec Israël, règlement dont la Syrie rejette ouvertement l'idée, et de s'abstenir d'organiser, de protéger et de soutenir les organisations terroristes qui mènent une guerre contre Israël.

La Syrie, au lieu de tenir un compte exact de résolutions partiales et de déformer même ces textes douteux, ferait mieux de commencer par respecter ses obligations internationales. La Syrie est tenue de supprimer les bases terroristes à l'intérieur de ses frontières, d'empêcher les officiers et les soldats de l'armée syrienne de s'engager dans les organisations terroristes et d'interdire toutes activités de ces dernières sur le territoire syrien. Tant qu'elle ne s'acquitte pas de cette obligation, ses plaintes contre les mesures de rétorsion dirigées contre le terrorisme par Israël doivent être considérées comme pure hypocrisie.

J'ai l'honneur de demander que le texte de cette lettre soit distribué comme document officiel de l'Assemblée générale et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent d'Israël auprès de l'Organisation des Nations Unies,

(Signé) Yosef TEKOAH

DOCUMENT S/10824*

Rapport du Secrétaire général sur l'augmentation du nombre de postes d'observation et de celui des observateurs militaires de l'ONU dans le secteur Israël-Liban

[Original: anglais] [2 novembre 1972]

- 1. Au reçu de la lettre du Président du Conseil de sécurité en date du 30 octobre 1972 [S/10818], concernant la demande d'augmentation du nombre de postes d'observation et de celui des observateurs militaires dans le secteur Israël-Liban présentée par le Gouvernement libanais, le Secrétaire général a donné ordre au général Ensio Sillasvuo, chef d'état-major de l'ONUST, d'appliquer immédiatement, en consultation avec les autorités libanaises, les arrangements exposés dans le mémorandum du Secrétaire général en date du 27 octobre 1972 [ibid., annexe II].
- 2. Après de nouvelles discussions avec les autorités libanaises, les 1^{er} et 2 novembre 1972, les deux postes

d'observation supplémentaires envisagés, l'un au sud-est de Markaba, au point 1998-2921 (PO Mar), et l'autre à Marouahine, au point 1770-2790 (PO Hin), ont été mis en place et ont commencé à fonctionner le 2 novembre à 10 heures (temps universel). Le PO Naq, situé maintenant à Labboune (point 1643-2772) et appelé désormais PO Lab, a commencé à fonctionner à la même heure. L'ancien PO Naq (point 1629-2805) a été reconverti en avant-poste sous le nom de "avant-poste Naqoura"; ses fonctions sont essentiellement d'ordre administratif [voir S/7930/Add. 1788].

3. Les dispositions visant à assurer le bon déroulement des nouvelles activités dans le secteur Israël-Liban et la sécurité du personnel de l'ONUST ont reçu

^{*} Distribué également comme document de l'Assemblée générale sous la cote A/8870.

^{*} Incorporant le document S/10824/Corr.1.